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ハイブリッド例会

点　　鐘　　加藤　勝朗　会長　

司　　会　　副ＳＡＡ渡辺（純）会員

◇ロータリーソング「奉仕の理想」

　　　※マスクを着用し、心の中で斉唱

◇本日のランチ　洋食　デザート

ビジター紹介
　
　　　　　　細谷副会長

◇卓話講師 宇都宮市長 佐藤栄一様（名誉会員）

 　　　　　随行  　　 池田健太郎様

◇米山記念奨学生　

　ラグワスレン,アマルサナー君（アマラ君）

 
会長挨拶　　　　　　加藤　勝朗　会長

皆さん、こんにちは。ロータリーの魅力の一つ

は異業種の方々との交流ができる事です。色々な

職種の多才な方々と親しくお付き合いすることに

よって、視野が広まり活躍の場が増えてきます。

創業したばかりの経営者や先代から引き継いだば

かりの後継者が、ロータリー活動を通していつし

か業界のトップ企業に育てその業界のリーダー的

存在になります。世界にはノーベル賞受賞者や大

統領になるロータリアンもいます。同じロータリ

アンの仲間から宇都宮市長が生まれたことを、市

内のロータリアンとして誇りに思っても良いので

はないでしょうか。佐藤市長、本日の卓話、よろ

しくお願いします。

◇奨学金の授与

米山記念奨学生　

ラグワスレン ,アマルサナー君

幹事報告 塚越　淳史　幹事

◇本日18時30分～ ホテルニューイタヤにて　加

　藤年度第８回定例理事会開催。

◇ガバナー事務所より　第21回ロータリー全国囲

碁大会の案内レター届く。開催は５月20日東

京・市ヶ谷の日本棋院本院にて。

◇鳳山西區扶輪社訪問について

２月 11日～ 13日まで姉妹クラブの鳳山西區扶

輪社に加藤会長はじめ 15名（初訪問９名）で訪

問致しました。11日は鳳山西區扶輪社が例会日を

ずらして、夜間例会と歓迎会。12日は鳳山西區扶

輪社が所属するＲＩ第 3510 地区全体での「地区

の方への医療サービス活動の式典」に参加しまし

た。旭年度に鳳山西區扶輪社が主体となり当クラ

ブや高雄市、韓国のロータリークラブ合計 10ク

ラブが共同で高雄市衛生局に寄贈したモバイル超

音波スキャナーも見学しました。鳳山西區扶輪社

をはじめ高雄市のロータリアンの活動の熱心さに

感銘致しました。詳細については、後日、姉妹ク

ラブから報告があります。ささやかですが、加藤

会長と私から、台北にある有名店 SunnyHills のパ

イナップルケーキをテーブルにお配りしました。

委員会報告 　

◇出席委員会　　　　　　　　尾野﨑副委員長

＜皆出席表彰・１月分＞　　　　　　　

　通算27年　八城　光男会員

　通算23年　田崎　信孝会員

　連続10年　佐々木貞雄会員

　連続 ８年　田原　　聖会員

　連続 ７年　谷田部　修会員

　連続 ５年　中山　靖之会員

　連続 ４年　原　　賢一会員

　連続 ４年　飯村　尚志会員

　連続 ３年　平出　　直会員

　連続 １年　駒場　洋助会員

　連続 １年　杉本　充彦会員

通算2988号　2023年2月14日（晴れ）第30回例会　会員数110名 

第30回例会



「３分間スピーチ」

谷田部勝寛会員

皆さま、こんにちは。ジブラルタ生命の谷田部

と申します。私は、2022 年２月入会なので丸１

年が経ちました。入会して凄く感じることは、歴

史ある素晴らしいクラブということです。仕事上、

外回りをしておりますので、ロータリーの話をす

る機会がよくあります。～さん居るよね、とか、

～さんによろしく、という話になり、改めてロー

タリーの絆は凄いと思いました。

私は当クラブで、野球部に属しております。野

球部の方とは、本当によく交流をさせていただい

ております。試合等で、同じボールを追いかけて

夢中になれる事に青春を感じています。今年も多

くの試合や練習がありますので楽しみにしていま

す。野球部以外にも例会の後等、先輩方に二次会、

三次会に連れていっていただき、勉強させていた

だいております。ありがとうございます。

話は変わりますが、私には小学１年生の息子が

おります。昨年５月から息子は学童野球を始め、

同時に私は、チームの子ども達に野球を教えてお

ります。教えることは難しいですが勉強にもなり

ます。小学生は凄く素直です。言葉一つ一つに気

を付けながら声を掛けますが、一緒に指導する父

兄の方と共通の決め事をしています。それは、ポ

ジティブな言葉を掛けましょうという事です。上

手くいけば「さっき教えた～が出来たから上手く

いったね。凄いね。」とか、上手くいかなかったら、

「ボール取れなかったけど、グローブに当てられ

たね。昨日までは当たらなかったから、ちゃんと

成長してるね。」等、次に繋がる言葉を掛けると、

子ども達のモチベーションになります。実際に子

ども達がもの凄い勢いで成長していると、誰が見

ても分かる位になりました。僕らの頃のような根

性や叱責して教える指導と時代が違うと感じてい

ます。学童野球に携わって以降、仕事においても、

部下との接し方や言葉の掛け方も凄く気に掛ける

ようになりました。モチベーションを上げる為に

はどうしたらいいかを考えた方が、組織の生産性

も間違いなく上がると思います。常に前向きに明

るく、ロータリーにも参加したいと思います。ご

指導の程、よろしくお願い致します。

※次回３分間スピーチは伴　誠会員

卓　話

「市政について」

宇都宮市長　佐藤栄一様（名誉会員）

皆様、こんにちは。今日は「HELLO NEW CITY」

ということでお話したいと思います。人口減少の

社会、これから次の世代にどうバトンを渡してい

くか。少ない人数でも支えることが出来る都市の

構造に宇都宮を変えていくことが必要になります。

－　資料とパワーポイントにて説明　－

「宇都宮学」を小学生版と中学生版で作り、宇

都宮市の過去の歴史、今、そしてこれからを授業

で教えています。そのひとつとして、宇都宮城主

の移り変わりがあります。初代当主は藤原宗円で

す。３代目の宇都宮朝綱から宇都宮氏を名乗り、

朝綱は関東一の弓矢とりと称されました。５代目

の宇都宮頼綱は百人一首成立に関係しています。

８代目の宇都宮貞綱は蒙古襲来に大将軍として出

陣。弟達が九州の防人で残り、九州に宇都宮姓を

名乗る方が結構いるということです。９代目の宇

都宮公綱は楠木正成との闘いで勇名をはせ、10

代目の宇都宮氏綱は足利尊氏のピンチを救い、そ

の功績で上野・越後の守護職となりました。宇都

宮姓の最後の城主は宇都宮国綱です。江戸時代に

なり、23代目に浅野長政、24代目は近江出身の

蒲生秀行で、この時一緒に近江商人を連れてきま

した。28代目は本多正純で日光街道の整備、奥

州街道のつけかえをし、今の宇都宮のまちづくり

の原型はその名残と言われています。36代目は

戸田忠真で、紀州家と高野山の喧嘩両成敗をしま

した。歴史の都度ごとに、日本国で話題を振りま

いていたということが言えると思います。大人の

皆様にも知っていただければと思っています。

次に課題についてお話いたします。日本の人口

が１億２千万人から2050年には９千万人台にな

ります。ところが、世界の人口は、今、78億人

ですが、2050年には97億人、2100年には109億

人ということです。食料とエネルギーの自給率が

低い我が国は、少子化対策と合わせて食料とエネ

ルギーを確保していかなければなりません。

宇都宮市の少子化対策としては、

・６年連続年度当初待機児童ゼロを達成

－ 2－



－ 3－

・子育てを経済的にサポート「０～２歳児の保育

料の軽減」「３～５歳児や第３子以降の保育料

無償化」

・おむつの園処分に対する補助制度

・地域みんなで子育て　子ども食堂等、「子ども

の居場所」に対する支援拡充、官民連携による

仕組みの設置

・高校３年生まで医療費無料

　等があります。

宇都宮市の意識調査では、「子どもができたら

辞め、子どもが成長したら再就職を希望」、と回

答した女性が平成23年は50％を超えていました

が、令和３年には9.4％と減り、「子どもができ

ても職業を続ける方が良い」との回答が29.8％

でした。職業を続けながら子育てができる環境が

できてきているということです。

その他、外からも宇都宮市に来ていただく方を

増やさなければいけません。施策として

・東京圏からの移住（東京23区に５年以上在住等

の要件を満たすことが必要）に対して100万円を

補助（単身世帯は60万円）

・フレッシュマン、若年夫婦、子育て世帯等家賃

額の一部を助成

があります。結婚する方を増やすために

・とちぎ結婚支援センター入会登録料の補助

・結婚新生活に伴う住宅取得費用又は住宅賃借費

用等１世帯当り最大60万円の補助

・マイホーム取得支援事業補助金

こうした対策により、宇都宮市は「共働きで

子育てしやすい街ランキング2022」で第５位

という評価をいただきました。

人口減少対策をしなければ人口が減り、売り上

げが落ち、税収が落ち、市民の皆様に対する行政

サービスの質が落ちてしまいます。行政サービス

自体の取り止めがあるかもしれません。そうなら

ないように、宇都宮市はネットワーク型コンパク

トシティを作っています。これには、磁石の役割

をする拠点が必要です。これがないと住宅、商業

施設、病院、そういうものがどんどん移転してし

まうことになります。この写真は、宇都宮駅東口

の再開発事業で出来た「ライトキューブ宇都宮」

（コンベンションホール）、「宮みらいライトヒル」

（広場）、「うつのみやシンフォニー」（病院）、「カ

ンデオホテルズ」（ホテル）、そして商業施設です。

こういうものを作って宇都宮に人を呼び込む。特

にライトキューブでは会議等は当然ですが、アフ

ターコンベンションで観光に出向いて貰い、栃木

県でお金を使って貰う。交流人口を増やす拠点に

なればと考えています。

８月には、いよいよＬＲＴが運行開始になりま

す。ＬＲＴが通る区間に変化が出てきました。一

つは、人口の増加です。宇都宮市の総人口は減り

はじめていますが、駅東は約７％増え、生産年

齢人口もプラス３％。また、高層建築物（６階以

上の建物）も増加しています。沿線地価も上がり、

住宅地でプラス５％、商業地でプラス２％です。

まちづくりの効果試算（駅東側）と致しまして、

宇都宮市駅東は603億円（内宇都宮市は202億円）

の事業費ですが、建設関係等の直接的経済効果が

約580億円、市内各産業の需要増加の第１次効果

が160億円、市内産業の需要増加の第２次効果が

160億円で合計900億円の経済効果がうまれました。

地域内交通、ＬＲＴ、バス、電車によって誰も

が自分の力で自分の意思で移動が出来るまちを作

りあげていきます。もう一つ、電動アシスト自転

車と電動キックボードの貸出・返却場所を宇都宮

の中に19カ所、設置しました。また、デジタル

サイネージを駅西口２階に設置しましたが、これ

をＬＲＴの各停車駅に作っていきます。タッチパ

ネル式で魅力ある店等の情報を見ることができま

す。

宇都宮のＣＭを作り、１月中に、ＴＢＳ、日本

テレビ、フジテレビで流し、山手線の車両や大き

な主要駅でも動画を流しました。ご覧下さい。

－　宇都宮市のＣＭ鑑賞　－

人口減少は我が国にとって大きな課題です。消

費が落ちる、企業は売上げに影響がある、税収が

落ちる、今対処しておかないと次の世代が大変な

ことになると思います。是非、皆様の会社で、合

わせて社員の方には家庭の中で、少子化、結婚、

女性活躍、市内就職を大きな共通事項としてお話

していただければと思います。よろしくお願い致

します。


